



Informationen zur Covid-19-Impfung

Informationen zu Covid-19-Impfungen in den Kantonen

Absender: BAG

Adressaten: GDK, VKS, KAV, KFO, SPOCs

Versanddatum: 04.07.2023

Mit diesem Schreiben informieren wir über die Grundzüge betreffend Impfeempfehlungen und ausgewählte umsetzungsrelevante Rahmenbedingungen für die Impfkampagne im Herbst/Winter 2023/2024.

1. Stand der Arbeiten: Impfeempfehlung gegen Covid-19

1.1. Ausgangslage

Die epidemiologische Lage in der Schweiz hat sich deutlich beruhigt. Trotzdem zirkuliert SARS-CoV-2 weiterhin und wird auch in Zukunft zu Infektionen und Covid-19 Krankheitsfällen führen. Bei besonders gefährdeten Personen (BGP) besteht das Risiko von Komplikationen, die schwer verlaufen können. Obwohl sich zum aktuellen Zeitpunkt noch keine Saisonalität für SARS-CoV-2 abzeichnet, wird eine Häufung der Fälle und erhöhte Belastung für die Gesundheitssysteme in den Wintermonaten erwartet. Vor diesem Hintergrund und auf der Grundlage aktuell vorhandener Evidenz haben die Eidgenössische Kommission für Impffragen (EKIF) und das Bundesamt für Gesundheit (BAG) die Grundzüge der Impfeempfehlung für die Covid-19-Impfung im Herbst/Winter 2023/24 festgelegt.

Das übergeordnete Ziel der Covid-19 Impfung ist weiterhin die Verminderung von schwer und tödlich verlaufenden Covid-19-Erkrankungen¹. Dies betrifft in der aktuellen Ausgangslage die BGP, die ein erhöhtes Risiko für einen schweren Covid-19 Verlauf haben, und welche durch eine Impfung vorübergehend besser geschützt werden können.

Es wird aufgrund der Impfhistorie und Exposition gegenüber dem Virus in den letzten drei Jahren davon ausgegangen, dass Personen unter 65 Jahren ohne Risikofaktoren durch die bestehende Immunität vor schweren Verläufen, einschliesslich Hospitalisationen, gut geschützt sind. Die Impfung hat deshalb kaum einen Einfluss auf die Krankheitslast in dieser Bevölkerungsgruppe.

Bei den BGP kann der Schutz durch die bestehende Immunität vor schweren Verläufen weniger gut sein und je nach Risikofaktor, z.B. mit zunehmendem Alter, schneller abnehmen. Die Impfung hebt den Schutz vor schweren Erkrankungen, einschliesslich Hospitalisation, für etwa sechs Monate an.

Die Impfung schützt jedoch nur wenig und kurzzeitig vor einer Infektion und vor milden symptomatischen Covid-19 Erkrankungen. Sie kann zudem kaum vor einer Übertragung des Virus schützen.

Die Publikation der Impfeempfehlung für die Covid-19 Impfung im Herbst 2023 wird anfangs September 2023 erfolgen. EKIF und BAG behalten sich vor, die Impfeempfehlung entsprechend der epidemiologischen Situation, der verfügbaren Impfstoffe und anderen relevanten Entwicklungen anzupassen.